
醫學院民國九十七年十月份院務會議紀錄 
 

時間：九十七年十月九日（星期四）中午十二時 

地點：醫學院四樓大會議室 
主席：林其和院長（出國，簡伯武副院長代理） 

                                                               紀錄：劉倍吟 

壹、確認上次會議紀錄 

    

貳、主席報告事項 

本院與財團法人跨世紀醫療促進基金會合作，十分難得邀請到諾貝爾得主 Dr. Oliver 

Smithies 於本月 17、18 日來台，17 日在中研院、18 日在本院成杏廳舉行學術研討會，

林院長指示希望全院老師在 18 日(星期六)能儘量撥冗參加。 

 

參、醫學院副院長暨分處主任報告、附設醫院報告 

【教務分處林秀娟副院長】 

關於研究倫理的問題，前一陣子在醫院發現實驗用的白老鼠，提醒各位同仁不要有類似

情形發生。 

     

    【附設醫院蔡森田副院長】 

因之前有爆發馬偕醫院醫師把抽出來的檢體留下來做個人實驗之用，在本院除非有 IRB

核准同意書，其餘情況之下，都是違法的。這幾年在 IRB 檢核醫學上能使用的檢體獲得

或人體使用都非常嚴格，本院有衛生署的所授予認證標準，也通過世界衛生組織 WHO

的標準，所以一切程序都有依照標準作業系統在執行。在人體試驗委員會或是 PI 提出的

疑問，無論是在做學術研究還是維護病人的權益，在本院的組織委員會有提出一個飛鷹

研究計劃同意書，這在人體試驗委員會也有通過；請病人填寫一個飛鷹研究計劃同意書

和 IRB 同意書，這樣對病人和醫師在學術上的研究才是兩全其美的作法。 

     

    【總務分處李俊璋主任】 

    三樓最近有跳蚤出現，後經證實，因是校外溝鼠從地下水道跑進來，因此在 13 及 17 號 

 晚上在天花板及地板做全面性的消毒。還好沒有影響其他樓層的實驗老鼠，實驗動物研 

 究中心目前希望規劃在地下一樓，屆時會再召開公聽會，再詢問各位的意見。 

 此外，各位主管回去之後務必做宣導，在各講堂上完課的同學，垃圾務必帶走及做好分 

 類的動作，清潔人員有此反應，煩請各位配合。 

    K 館的遷移也已完成，而系所聯合辦公室的規劃設計圖也已完成，經費預估五百五十萬 

 元，已向學校請求經費中。 

 
   【學生代表】 



   黃同學提問，學生若辦研討會需要經費是否可以申請？ 
   學生若是想申請經費辦研討會，研究發展委員會有經費可以申請，申請需要準備初步的計 
   畫及目的，相關問題可向院辦周小姐請教。 
 
肆、提案討論： 
 
提案一：                                      提案單位：行醫所 
案由：成功大學醫學院行為醫學研究所所長推選辦法，請討論。 
說明：詳見辦法及條文修正對照表。 
 
 
提案二：                                      提案單位：生理所 
案由：成功大學醫學院生理學研究所所長推選辦法，請討論。 
 
決議： 
1.生理所和行醫所有依國立成功大學各系、所主管推選辦法，因此照案通過。 
2.微免所之提案，依醫學院母法修改後通過。 
 
 
提案三:                                               提案單位：視聽媒體製作中心 
案由：增設臨床技能中心、擴展「視聽媒體製作中心」業務暨功能，並一併結合為「教 

學資源中心」。 
說明： 

一. 本案經 97.09.24 本院行政主管會議通過，依決議擬提案至院務會議及校務會議討論。 
二. 順應醫學教育強調臨床技能演練之必要的新趨勢及預備醫學、護理等國家考試之實

務需要，運用原視聽媒體製作中心之部分空間並結合護理學系之示範病房空間，增

設臨床技能中心(以下簡稱技能中心)。 
三. 技能中心含門診、加護病房、一般病房及外科基本技能訓練等四區域並具基本配

備，以為臨床技能演練、評估及考核需要。 
四. 運用現有「視聽媒體製作中心」之配備及功能，增設藝術人文組及(醫學)動畫組，

以加強藝術、人文之素養及活化教材，增進學習效果。 
五. 因此擬將技能中心及欲擴展「視聽媒體製作中心」功能及業務現用「視聽媒體製作

中心」之名稱，一併整合並命名為「教學資源中心」。其行政架構如下：  
 



 

決議： 
爲順應醫學教育預備醫學、護理等國家考試之實務需要，運用原視聽媒體製作中心之部分空

間並結合護理學系之示範病房空間，增設臨床技能中心，它的角色也較為改變，偏向藝術人

文。技能中心急欲擴展「視聽媒體製作中心」功能及業務現用「視聽媒體製作中心」之名稱 

一併整合並命名為「教學資源中心」。教學資源中心下分視聽中心、媒體製作中心、臨床技能

中心，中心下最好是分是什麼處、室、組之類等較為具體，建議教學資源中心改為教學資源

總中心，同意教學資源中心下設視聽中心、媒體製作中心、臨床技能中心。 

 
 
提案四：                           提案單位：臨床醫學研究所 
案由：中央研究院與成功大學醫學院合辦「轉譯醫學博士學位學程」學程協議書，請 討論。 
說明：詳如附件檔案。 
 
院務代表提問： 
對於師資、招生人數、指導老師等問題，裡面沒有明確說明。另外修業期限內，每名研究生

可獲補助學雜費 50%為獎學金，每個月可請領教育部研究生的助學金約為 3,000 元，經費的

來源須確定。 
學位學程的癥結點在報考資格，主要是臨醫所提出，相關的主治醫師去讀博士班，學生到中

研院學習二年，學術研究品質提高，提高學生的論文發表數，若是派 MD 的主治醫師去學習，

像是替醫師開另一個研究所，而現在臨醫所提出的學位學程，像是替非醫學系學生另闢一個
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學位。 
 
決議： 
此為一個博士學程學位，在這學程之下設立學程執行委員會及學術諮詢委員會，學程執行委

員會由中央研究院與成功大學醫學院共同參加，並各推派一人擔任總召集人，委員會設置教

學、招生及學生事務三組，報考資格為國內外大學碩士學位具理工科學或生物醫學背景，目

前還要送教育部送審，本學位學程預定於 99 年學年度招生。 
之前其他學校，如陽明、國防等都有類似計畫，但成大教吸引中研院合作的地方，是在有較

多的臨床醫師，至於其他細節，再請院長裁定是否還有其他更好的想法。 
 
 
提案五：                                 提案單位：本院總務分處 
案由：擬訂「國立成功大學醫學院建國校區汽車停車場管理辦法」，請 討論。 
說明： 
  ㄧ、本案業經 9709.24 本院行政主管會議通過，擬提案院務會議討論通過後據以實施。 
  二、本院建國校區停車場以磁卡實施進場管制，然過去從未擬訂定管理辦法據以管理磁卡，

擬訂定「國立成功大學醫學院建國校區汽車停車場管理辦法」以為管理之依據。 
  三、本辦法通過後將立即公布並於二個月完成清查更新及收回或消磁工作。 
 
決議： 
磁卡總共發出 400 張，醫學院記者 266 張，醫院 100 張，其他外包廠商 44 張，但事實上車位

只有 208 個，因此有老師反應，我有磁卡，卻沒有車位。因此擬定的辦法申請者為編制內教

職員工，由醫院總務室負責管理，特約廠商部份將來是不發放停車證，以換證方式進入，磁

卡管理方面，以後離職員工是要加上需繳回磁卡，若要大型研討會要申請停車位，也請於一

星期前提出，以便駐警人員作業。 
 
 
伍、各系所報告\委員會報告：無 
陸、醫圖分館、動物中心、視聽中心報告：無 
柒、臨時動議：無 
捌、散會 

 

 

 

 


